EL UNIVERSAL

Crimen ha 'bajado' a 20 candidatos opositores

Ante ataques a políticos, se ha pedido al INE y al gobierno federal garantizar la seguridad en el proceso electoral, afirma Marko Cortés

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró ante el Consejo Nacional del partido que "ya ha habido precandidatos de Acción Nacional que han decidido retirarse de la contienda por la inseguridad y por amenazas del crimen; ya ha habido aspirantes que han secuestrado".

Ante los candidatos a gobernadores, al Senado y la Cámara de Diputados, expuso que "hemos pedido al Instituto Nacional Electoral y al gobierno que garantice las condiciones mínimas necesarias para poder tener un proceso electoral sin violencia".

De acuerdo con fuentes consultadas, en el PAN hay una decena de aspirantes a diputaciones federales y locales que se han bajado por la presión del crimen organizado.

Además, en la coalición suman unos 20 aspirantes que decidieron no participar en las próximas elecciones por la misma razón.

"Le hemos pedido al Instituto Nacional Electoral que genere las medidas, los mapas de riesgo, que le exija a la Fiscalía General de la República y al gobierno federal que se tomen todas las medidas para que podamos hacer un proceso electoral en donde candidatos, funcionarios de casilla, representantes de casilla, encuestadores,



Está claro que López Obrador tiene un pacto inconfesable con el crimen, cada vez más elementos lo confirman"

MARKO CORTÉS MENDOZA

Líder nacional del PAN

brigadistas, la sociedad, podamos acudir de forma segura", aseguró.

"Está claro que López Obrador tiene un pacto inconfesable con el crimen organizado, cada vez hay más elementos que lo confirman y él simplemente lo niega, [en] 2021 tuvimos el proceso electoral más violento en la historia, con más candidatos ejecutados, con más candidatos amenazados", añadió.

Recordó que mientras el PAN y la oposición denunciaron esta situación, el presidente Andrés Manuel López Obrado dijo que el crimen se había portado bien.

Asimismo, afirmó que "Morena ya está en su techo, todos los candidatos de Morena sólo se cuelgan en la marca del Presidente". Indicó que la diferencia es que los panistas van a aportar para ganar, porque tienen liderazgo propio.

"Por eso les aseguro que ya iniciada la campaña, a partir del 1 de marzo y cuando se vayan activando todas las campañas municipales y estatales, esta elección nacional se va a cerrar y Xóchitl va a ganar, va a ser la próxima presidenta de México, le guste o no a Palacio Nacional. Y yo les aseguro una cosa, en las buenas, ganando con Xóchitl Gálvez, Xóchitl va acontar con legisladoras y legisladores de Acción Nacional firmes, valientes, dispuestos a hacer lo que sea para transformar este país.

"Y en las malas, yo les aseguro que hemos conformado equipos y bancadas para la próxima legislatura que sea sólida, resistente y que esté lista para defender a México. Yo les aseguro que son legisladoras y legisladores que van a cuidar a nuestro país, de los cuales se van a sentir orgullosos y orgullosas", concluyó Cortés Mendoza.

En la sesión ordinaria del Consejo Nacional del PAN, Olga Luz Espinosa Morales, aspirante a la gubernatura de Chiapas, lamentó que la inseguridad toque las puertas del estado y la impunidad sea el único manto que hay, por resaltó la necesidad de un cambio.

La aspirante al gobierno de Jalisco, Laura Haro, ofreció recuperar la paz y seguridad y pidió la confianza del partido porque, aseguró, "aquí no hay ni un milímetro de cola que nos pisen". ● Aseguran que algunos precandidatos del PAN fueron plagiados

Declinan aspirantes por crimen.- Cortés

Exige dirigente a INE y Gobierno garantizar elección en paz y segura

CLAUDIA SALAZAR

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, aseguró que precandidatos de Acción Nacional decidieron declinar su participación en el actual proceso electoral luego de recibir amenazas del crimen organizado.

Al encabezar el Conse-

jo Nacional del blanquiazul, acompañado por los candidatos a las gubernaturas y al Senado, Cortés incluso advirtió que varios aspirantes han sido secuestrados.

No obstante, a pesar de la participación del crimen, confió en que Xóchitl Gálvez podrá ganar la elección presidencial.

"Esta elección, amigas y amigos, les garantizo, se va a apretar y se las vamos a ganar, al tiempo, se va a apretar y se las vamos a ganar, y esto a pesar de la creciente violencia" indicó.

"Quiero informar que ya ha habido precandidatos de Acción Nacional que han decidido retirarse de la contienda por inseguridad, por amenazas del crimen, ya ha habido aspirantes que han secuestrado".



Acompañado por los candidatos a gobernadores y al Senado, Marko Cortés, dirigente del PAN, encabezó ayer el Consejo Nacional del blanquiazul.

Por ello, exigió al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Gobierno federal garantizar una contienda en paz y tranquila para que los candidatos puedan expresar sus ideas, sin arriesgar su vida y la de sus familias.

"Le hemos pedido al INE que genere las medidas, los mapas de riesgo, que le exija a la Fiscalía General de la República y al Gobierno federal que se tomen todas las medidas para que podamos hacer un proceso electoral en donde candidatos, funciona-

rios de casilla, representantes de casilla, encuestadores, brigadistas, la sociedad, podamos acudir de forma segura", indicó.

Cortés aseguró que la creciente violencia en contra de políticos es resultado de la estrategia de seguridad del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Está claro que López Obrador tiene un pacto inconfesable con el crimen organizado, cada vez hay más elementos que lo confirman y él simplemente lo niega", dijo. En ese sentido, el michoacano advirtió que la mayor inequidad en la contienda electoral no es el uso de los programas sociales, sino la intromisión del crimen.

"Esto es una realidad con la que vamos a tener que competir también, claro que nos preocupa el uso y abuso de los programas sociales, del dinero público, de las mañaneras, pero lo que más inequitativo hace una contienda electoral es la participación del crimen organizado", advirtió.

De acuerdo con la consultora DataInt, hasta el 15 de febrero, 73 personas vinculadas a las elecciones han sido asesinadas durante el actual proceso electoral; 18 de ellas aspiraban a un cargo.